En entrevista, César Ernesto Ramos, consejero electoral del IECM, habló sobre la organización del primer "Debate chilango" que se llevará a cabo hoy por la noche.

(2024-03-17), 98.5 El Heraldo Radio, Informativo El Heraldo Fin de Semana, Alejandro Sánchez, (Entrevista) - 08:46:23, Duración: 00:08:13 Precio \$435,812.00

ALEJANDRO SÁNCHEZ, CONDUCTOR: Mire, este domingo, por la noche, Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski van a participar en el primer debate chilango entre los aspirantes a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. Este acto estará moderado por nuestra compañera Blanca Becerril y por el periodista también amigo, Víctor Hugo Michel, de El Grupo Milenio.

César Ernesto Ramos es consejero electoral en el Instituto Electoral, precisamente, de la Ciudad de México y nos va a dar detalles de cómo va a ser el evento esta noche, cuáles son los temas, cómo está el formato que se ha escogido para esta ocasión. Consejero, qué gusto saludarle, muy buenos días.

CÉSAR ERNESTO RAMOS, CONDEJERO DEL IECM: Bien, mi querido Alex, muchísimas gracias por invitarme a platicar contigo y tu audiencia de nuevo, aquí a la orden.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Cuéntenos, el evento va a ser a las ocho de la noche, ¿desde dónde se va a transmitir? ¿Cómo va a ser la temática? ¿Cómo se va a ir llevando? ¿Y cuánto se tiene pensado que pueda durar?

CÉSAR ERNESTO RAMOS: Sí, te cuento, el evento, el primer debate para el estilo de la Ciudad de México será el día de hoy, 17, a las ocho de la noche. Este tiene pensado que dure unos 90 minutos y va a ser en las estaciones de MVS Televisión, quien también va a transmitir junto con otras más de 30 estaciones.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Nosotros también aquí en el Heraldo Radio y Heraldo Televisión estaremos transmitiendo precisamente.

CÉSAR ERNESTO RAMOS: Exacto, exacto. Van a poder seguir a través de ustedes también esa transmisión. También la página de YouTube del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Hay muchísimas opciones, digamos. No hay excusas para no seguir el debate en la Ciudad de México.

¿Qué van a debatir en este primer debate de marzo? Son dos temas. Uno se llama Desarrollo Humano, Estado de Bienestar y Política Social, sería el primero. Y el segundo sería crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Nuestros queridos moderadores, como ya mencionaste, van a estar platicando con la candidata y los dos candidatos. Por supuesto que ellos van a tener una primera mensaje inicial y luego un mensaje final. En el mensaje inicial va a empezar Clara Brugada, después Salomón Chertorivski, después Santiago Taboada. Van a cerrar en el mismo orden.

Pero la idea es que este formato no sea en el estilo clásico de actriz, donde se les va dando estrictamente los minutos y segundos y los órdenes en los que van a participar en cada momento, sino que el formato es más bien una mesa redonda de 360 grados. Los moderadores van a estar sentados con ellos, van a estar platicando, van a levantar la mano si desean hacer uso de la voz. Y la idea es que sea una plática, un diálogo mucho más dinámico, en el que puedan contrastar las ideas, en el que puedan incluso cuestionarse entre unos y otros. ¿Para qué? Para que la ciudadanía pueda obtener mejor una opinión sobre sus candidaturas.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Hasta este momento están confirmadas las tres asistencias, tanto de Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski, lo digo porque muchas veces parte de la estrategia de quienes van a la cabeza en la intención del voto suelen ausentarse de los debates pues para que su preferencia no caiga, porque quien llega al frente a veces llega con debilitado a que algo pueda ocurrir, el que va abajo, los que van

abajo poco tienen que perder.

CÉSAR ERNESTO RAMOS: Fíjate, eso es interesante lo que mencionas Alex, porque te puedo decir en la Ciudad de México en 2021 varias candidaturas no se hicieron, sobre todo alcaldías por ejemplo, a los debates y perdieron esas postulaciones. Entonces la ciudadanía, la Ciudad de México es muy demandante, es muy crítica, es observadora y por supuesto si alguien falta un debate pues ese también es un mensaje para la ciudadanía.

En este caso tenemos las confirmaciones, así que van a poder ver ahí a las tres candidaturas registradas para hacerse su opinión, digamos.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Entonces las temáticas desarrollo humano, estado de bienestar y política social, crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Los actores o los suspirantes, ¿esto lo van a ir desarrollando en la medida que se lo planteen precisamente los colegas y tienen específicamente un tiempo y si hay alusiones personales se considera, se toma en cuenta, consejero?

CÉSAR ERNESTO RAMOS: En realidad, los tres tienen una bolsa de tiempo que pueden administrar como mejor les parezca. Y los moderadores les van a ir dando el uso de la voz como lo soliciten. Incluso si alguien se queda callado mucho tiempo, no está haciendo uso de su bolsa, pues también se le puede invitar ahí a que participe. La verdad es que los moderadores van a tener ahí la sensación, digamos, la manera de poder dar la voz de manera equitativa, la idea es que haya un tratamiento igualitario a todas las personas.

Pero todos tienen esa bolsa y se les va a ir descontando de manera visible para que puedan saber cuánto tiempo les queda.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Mi compañero Jorge Rodríguez, aquí presente, también te quiere hacer una pregunta, consejero.

JORGE RODRÍGUEZ, COLABORADOR: Hola consejero, ¿cómo estás? Solo para preguntarte, en el primer debate que está planteado por el Instituto Nacional Electoral, hay una participación de la ciudadanía muy activa, ¿no?, a través de preguntas y en el segundo se pretende un video. En este caso, la ciudadanía, nosotros los habitantes de la Ciudad de México, ¿podemos participar y preguntarle algo a los candidatos y la candidata?

CÉSAR ERNESTO RAMOS: En este primer debate no está contemplado de esa manera, pero va a haber otros dos debates, otro en abril y otro en mayo. Ahí es probable que se abran este tipo de participaciones, participativas, opiniones. Recordemos, por ejemplo, que en los debates de 2021 incluso había participaciones de niñas y niños que hicieron preguntas directamente y ahí tenemos que contestar las candidaturas.

Pero esto se está resolviendo uno un debate a la vez y es parte incluso de las discusiones y los acuerdos que se tienen en las mesas de trabajo con los partidos políticos. Entonces los iremos anunciando con mucho gusto.

ALEJANDRO SÁNCHEZ: Pues vamos a estar pendientes, consejero César Ernesto Ramos en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, donde haces una labor bastante admirable y que pues están cargados de trabajo en estos días no es para menos y pues se cargan de darle precisamente certeza a este proceso desde antes durante y después ya cuando se den a conocer los resultados.

Así que le mandamos precisamente nuestro reconocimiento y un abrazo y toda la fuerza para seguir adelante en este compromiso para casi 11 millones de habitantes de la gran Ciudad de México. Que esté muy bien, consejero.

CÉSAR ERNESTO RAMOS: Te aprecio mucho tus palabras, mi querido Alex. Muchísimas gracias. Seguimos en contacto a lo que necesiten.